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Atiende titular de la SAGARPA, Baltazar Hinojosa, demandas de campesinos.- 
El secretario de SAGARPA, Baltazar Hinojosa Ochoa, afirmó que tiene la 
instrucción del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, de trabajar de cerca 
con los productores del país, en un marco de desarrollo social, a través la aplicación 
justa de los programas destinados a incentivar a los campesinos. En el marco de la 
conmemoración del 99 aniversario luctuoso del General Emiliano Zapata, realizada 
por integrantes del Frente Auténtico del Campo (FAC), en las inmediaciones de la 
Secretaría de Gobernación (SEGOB), el titular de la SAGARPA aseguró que la 
mejor manera de trabajar, entre productores y autoridades, es a través del diálogo 
respetuoso y con ganas de hacer las cosas, con hechos y resultados palpables. 
Acompañado por el subsecretario de Gobierno de la SEGOB, Manuel Cadena 
Morales, el secretario Baltazar Hinojosa reiteró el compromiso de trabajar en 
conjunto para que los recursos que opera la SAGARPA se apliquen de manera más 
eficiente para hacer producir el campo. A una semana de ocupar la dependencia 
federal, Baltazar Hinojosa hizo el compromiso de atender a los productores en este 
último tramo de la administración  y trabajar fuertemente, en conjunto con las 
organizaciones, para llevar beneficios a todos los integrantes de las cadenas 
productivas del sector agroalimentario, en especial a los pequeños y medianos 
productores.- Clase Turista / Quadratin / Hoja de Ruta Digital / Red Financiera / 20 Minutos / 

Calle México / Noti Radar / Talla Política / Notimex / Informate / Azteca Digital / Vorágine / El 
Arsenal / Empresa Finanzas  
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Incumplir promesas de ayuda ha sido la constante en este sexenio: 
campesinos.- Las organizaciones campesinas que hace una semana se plantaron 
en las inmediaciones de la Secretaría de Gobernación (SG) advirtieron que 
continuarán con su protesta frente a oficinas y delegaciones de la Secretaría de 
Desarrollo Social (Sedesol) ante la falta de acuerdos para la entrega de unos 300 
millones de pesos destinados a proyectos productivos.  Tras una reunión en la SG, 
dirigentes de organizaciones que integran el Frente Auténtico del Campo dijeron 
que no hay avances, y acusaron al gobierno federal de entregar recursos a 
instancias privadas, en lugar de a los productores agrupados en este frente, "Desde 
el miércoles estamos plantados en Sedesol. La principal exigencia es que el 
gobierno tenga palabra y cumpla sus compromisos porque primero se construyen 
acuerdos con distintas dependencias, pero a la hora de operarlos nos regatean los 
recursos a los que nuestra gente legítimamente tiene derecho", dijo Álvaro López, 
de la Unión Nacional de Trabajadores Agropecuarios (UNTA).  Horas después, en 
un comunicado, el secretario de Agricultura, Baltazar Hinojosa, "reiteró el 
compromiso de trabajar en conjunto para que los recursos que opera la SAGARPA 
se apliquen de manera más eficiente para hacer producir el campo".  En el boletín 
de Agricultura se dijo que a una semana de haber asumido, el secretario Hinojosa 
"hizo el compromiso de atender a los productores en este último tramo de la 
administración". - La Jornada, 17 / La Jornada.unam / Heraldo de México, 17  

 

 

Política al margen por Jaime Arizmendi.-  "Lo cierto es que a las celebraciones 
de los 70 años del expresidente Carlos Salinas de Gortari, acudieron todos los que 
le deben favores, los que le temen, los que buscan su apoyo y… De los convocados 
del gabinete peñista, Reforma identificó al el Secretario de Gobernación, Alfonso 
Navarrete Prida; al de Hacienda y concuño del ex mandatario, José Antonio 
González Anaya; Salud y exrector de la UNAM, José Narro; al de turismo, hijo del 
expresidente Miguel de la Madrid, Enrique de la Madrid; Economía, negociador del 
TLCAN; Ildefonso Guajardo; y el nuevo titular de la SAGARPA, el tamaulipeco 
Baltazar Hinojosa.- La Tribuna, 9 
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MONITOREO 

 Difundido el martes 10 de abril del 2018. 

  

SECRETARIO 

  

Se registraron 15   impactos del B-100/18.-  Atiende titular de la SAGARPA, 

Baltazar Hinojosa, demandas de campesinos 

Portales de internet: 15 

B-100/18.-  Atiende titular de la SAGARPA, Baltazar Hinojosa, demandas de 

campesinos. El secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 

Alimentación (SAGARPA), Baltazar Hinojosa Ochoa, afirmó que tiene la instrucción 

del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, de trabajar de cerca con los 

productores del país, en un marco de desarrollo social, a través la aplicación justa 

de los programas destinados a incentivar a los campesinos. En el marco de la 

conmemoración de 99 aniversario luctuoso del General Emiliano Zapata, realizada 

por integrantes del Frente Auténtico del Campo (FAC), en las inmediaciones de la 

Secretaría de Gobernación (SEGOB), el titular de la SAGARPA aseguró que la 

mejor manera de trabajar, entre productores y autoridades, es a través del diálogo 

respetuoso y con ganas de hacer las cosas, con hechos y resultados palpables. 

Acompañado por el subsecretario de Gobierno de la SEGOB, Manuel Cadena 

Morales, el secretario Baltazar Hinojosa reiteró el compromiso de trabajar en 

conjunto para que los recursos que opera la SAGARPA se apliquen de manera más 

eficiente para hacer producir el campo. Con la proclama de “Viva Zapata”, aseguró 

que la mejor manera de honrar al Caudillo del Sur es atender las aspiraciones de 

todos los campesinos que, con su trabajo, hacen más productivo el campo 

mexicano, sin pasar por alto la deuda histórica que se tiene con los pequeños 

productores. A una semana de ocupar la dependencia federal, Baltazar Hinojosa 

hizo el compromiso de atender a los productores en este último tramo de la 

administración  y trabajar fuertemente, en conjunto con las organizaciones, para 

llevar beneficios a todos los integrantes de las cadenas productivas del sector 

agroalimentario, en especial a los pequeños y medianos productores. Los dirigentes 

de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), Álvaro López Ríos; del 

Movimiento Social por la Tierra (MST), Francisco Chew Plascencia; de la Coalición 

de Organizaciones Democráticas, Urbanas y Campesina (CODUC), Marco Antonio 
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Ortiz Salas, y  de la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos 

(CIOAC), Federico Calle Vaquera, manifestaron su reconocimiento a funcionarios 

que usan los canales de diálogo en un ejercicio para el desarrollo incluyente en el 

sector rural. Coincidieron en que hay voluntad de las autoridades para cumplir con 

las demandas y compromisos en atención a los pequeños productores, a fin de 

resarcir esa deuda histórica con los que menos tienen y que contribuyen a la 

producción de alimentos para el país. 

http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-

finanzas/item/15304-atiende-titular-de-la-sagarpa-demandas-de-campesinos 

https://edomex.quadratin.com.mx/atiende-titular-de-la-sagarpa-baltazar-

hinojosa-demandas-de-campesinos/ 

https://hojaderutadigital.mx/atiende-titular-de-la-sagarpa-baltazar-hinojosa-

demandas-de-campesinos/ 

http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/38078-atiende-

titular-de-la-sagarpa-demandas-de-campesinos 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/517371 

https://www.20minutos.com.mx/noticia/354655/0/hinojosa-ochoa-asume-

compromiso-de-trabajar-con-productores-del-campo/ 

http://www.notiradar.com/noticia/nota,7013108/t,Hinojosa+Ochoa+asume+co

mpromiso+de+trabajar+con+productores+del+campo/ 

https://www.callemexico.com/sociedadypoder/atiende-titular-la-sagarpa-

baltazar-hinojosa-demandas-campesinos/ 

http://www.tallapolitica.com.mx/atiende-titular-de-la-sagarpa-baltazar-

hinojosa-demandas-de-campesinos/  

https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-

finanzas/356780-hinojosa-ochoa-asume-compromiso-de-trabajar-con-

productores-del-campo.html  

https://azteca.digital/2018/04/10/hinojosa-ochoa-asume-compromiso-de-

trabajar-con-productores-del-campo/  

https://www.voragine.com.mx/2018/04/10/atiende-titular-de-la-sagarpa-

baltazar-hinojosa-demandas-de-campesinos/  

http://www.elarsenal.net/2018/04/10/atiende-titular-de-la-sagarpa-baltazar-

hinojosa-demandas-de-campesinos/  

http://www.emprefinanzas.com.mx/?p=8532  

  

http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/15304-atiende-titular-de-la-sagarpa-demandas-de-campesinos
http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/15304-atiende-titular-de-la-sagarpa-demandas-de-campesinos
https://edomex.quadratin.com.mx/atiende-titular-de-la-sagarpa-baltazar-hinojosa-demandas-de-campesinos/
https://edomex.quadratin.com.mx/atiende-titular-de-la-sagarpa-baltazar-hinojosa-demandas-de-campesinos/
https://hojaderutadigital.mx/atiende-titular-de-la-sagarpa-baltazar-hinojosa-demandas-de-campesinos/
https://hojaderutadigital.mx/atiende-titular-de-la-sagarpa-baltazar-hinojosa-demandas-de-campesinos/
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/38078-atiende-titular-de-la-sagarpa-demandas-de-campesinos
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/38078-atiende-titular-de-la-sagarpa-demandas-de-campesinos
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/517371
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/517371
https://www.20minutos.com.mx/noticia/354655/0/hinojosa-ochoa-asume-compromiso-de-trabajar-con-productores-del-campo/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/354655/0/hinojosa-ochoa-asume-compromiso-de-trabajar-con-productores-del-campo/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,7013108/t,Hinojosa+Ochoa+asume+compromiso+de+trabajar+con+productores+del+campo/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,7013108/t,Hinojosa+Ochoa+asume+compromiso+de+trabajar+con+productores+del+campo/
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/atiende-titular-la-sagarpa-baltazar-hinojosa-demandas-campesinos/
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/atiende-titular-la-sagarpa-baltazar-hinojosa-demandas-campesinos/
http://www.tallapolitica.com.mx/atiende-titular-de-la-sagarpa-baltazar-hinojosa-demandas-de-campesinos/
http://www.tallapolitica.com.mx/atiende-titular-de-la-sagarpa-baltazar-hinojosa-demandas-de-campesinos/
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/356780-hinojosa-ochoa-asume-compromiso-de-trabajar-con-productores-del-campo.html
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/356780-hinojosa-ochoa-asume-compromiso-de-trabajar-con-productores-del-campo.html
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/356780-hinojosa-ochoa-asume-compromiso-de-trabajar-con-productores-del-campo.html
https://azteca.digital/2018/04/10/hinojosa-ochoa-asume-compromiso-de-trabajar-con-productores-del-campo/
https://azteca.digital/2018/04/10/hinojosa-ochoa-asume-compromiso-de-trabajar-con-productores-del-campo/
https://www.voragine.com.mx/2018/04/10/atiende-titular-de-la-sagarpa-baltazar-hinojosa-demandas-de-campesinos/
https://www.voragine.com.mx/2018/04/10/atiende-titular-de-la-sagarpa-baltazar-hinojosa-demandas-de-campesinos/
http://www.elarsenal.net/2018/04/10/atiende-titular-de-la-sagarpa-baltazar-hinojosa-demandas-de-campesinos/
http://www.elarsenal.net/2018/04/10/atiende-titular-de-la-sagarpa-baltazar-hinojosa-demandas-de-campesinos/
http://www.emprefinanzas.com.mx/?p=8532
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Tras no llegar a acuerdo, campesinos seguirán con plantón frente a Sedesol 

Ciudad de México. Las organizaciones campesinas que desde el miércoles pasado 

se plantaron en las inmediaciones de la Secretaría de Gobernación (SG) advirtieron 

que continuarán con la protesta en frente a oficinas y delegaciones de la Secretaría 

de Desarrollo Social (Sedesol) ante la falta de acuerdos para la entrega de poco 

más de 300 millones de pesos para proyectos productivos. Después de una reunión 

en la SG, dirigentes de organizaciones que integran el Frente Auténtico del Campo 

(FAC) dijeron que no hay avances, y acusaron al gobierno federal de entregar 

recursos a instancias privadas, en lugar de a los productores agrupados en este 

Frente. “Desde el miércoles estamos plantados en Sedesol. La principal exigencia 

es que el gobierno tenga palabra y cumpla sus compromisos porque primero se 

construyen acuerdos con distintas dependencias pero a la hora de operarlos nos 

regatean los recursos a los que nuestra gente legítimamente tiene derecho”, dijo 

Álvaro López, de la Unión Nacional de Trabajadores Agropecuarios. Horas 

después, a través de un comunicado, el secretario de Agricultura, Baltazar 

Hinojosa, “reiteró el compromiso de trabajar en conjunto para que los 

recursos que opera la SAGARPA se apliquen de manera más eficiente para 

hacer producir el campo”. A las dos de la tarde de este martes, funcionarios 

federales asistirían al templete del FAC, colocado en Bucareli para conmemorar el 

99 aniversario luctuoso de Emiliano Zapata; varios de sus colaboradores se 

alistaron en el sitio, pero enseguida salieron los líderes campesinos – de una 

reunión en la oficina del subsecretario de Gobierno, Manuel Cadena- y manifestaron 

que aún no había acuerdos. En el boletín de Agricultura se dijo que a una 

semana de haber llegado al cargo, el secretario Hinojosa “hizo el compromiso 

de atender a los productores en este último tramo de la administración”. 

http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2018/04/10/campesinos-seguiran-con-

planton-frente-a-sedesol-8406.html 

  

La incapacidad de Baltazar en SAGARPA 

Por Jesús Hernández García 

UNA TRAS…Mientras, BALTAZAR HINOJOSA OCHOA, se curaba este lunes de 

la resaca que le dejó el festejo número 70 del expresidente, CARLOS SALINAS DE 

GORTARI, en Tamaulipas los productores agropecuarios mantenían firmes su 

protesta en demanda de pago. El derrotado ex candidato a gobernador del PRI fue 

uno de muchos Secretarios de Estado que pidió el consentimiento de, ENRIQUE 

http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2018/04/10/campesinos-seguiran-con-planton-frente-a-sedesol-8406.html
http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2018/04/10/campesinos-seguiran-con-planton-frente-a-sedesol-8406.html
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PEÑA NIETO, para acudir y rendir pleitesía a quien encabeza de llamada “Mafia del 

Poder” en su fiesta de cumpleaños, ahí donde la pasarela registró la concurrencia 

de ministros, gobernadores en funciones, empresarios, personajes de otros partidos 

contrarios al PRI, de la Cámara de Senadores y del Congreso de la Unión. El rostro 

de quien define el maestro, CARLOS F SALINAS, como “la cara de nalga” mostraba 

la viva imagen del desinterés a los problemas que aquejan al campesinado, 

dejándoles desamparados y con sus demandas al hombro. Este mismo lunes y 

desde las once de la mañana hombres y mujeres campesinos mantenían bloqueo 

el tramo carretero que comunica a San Fernando con Reynosa, Valle Hermoso y 

Matamoros. Hasta después de la una de la tarde el titular de SAGARPA, el 

matamorense diputado federal con licencia no daba señales de vida. En tanto que 

su candidato presidencial del PRI, JOSE ANTONIO MEADE, prometía crear un 

seguro contra contingencias climatológicas para los cultivos, seguridad social para 

los campesinos, hasta seguro de vida les ofrecía de llegar a la presidencia. Parte 

de sus demandas emergen de propuestas de quien era el coordinador de temas 

relacionados con el campo, BALTAZAR HINOJOSA OCHOA, pero resultaron 

insuficientes para convencer al llamado voto verde de hacerlo su gobernador y hoy 

despacha en SAGARPA, pero sin poder concretar acciones que resuelva los 

reclamos en el agro tamaulipeco. 

http://www.hoylaredo.net/opinion/la-incapacidad-de-baltazar-en-sagarpa/ 

  

SAGARPA 

  

Chedrauileaks: SAGARPA y SHCP favorecieron con 10.5 mdp a empresa 

supervisada por primo de Meade 

Ciudad de México, 10 de abril (EconomíaHoy/SinEmbargo).– José Antonio 

Kuribreña Arbide, primo del actual candidato a la Presidencia de México, José 

Antonio Meade, fue favorecido por la SAGARPA y la SHCP con recursos de un 

fondo de desarrollo agrícola por 10.5 millones de pesos en 2014, según denuncia la 

plataforma Chedrauileaks.org. De acuerdo con documentos publicados por 

Chedrauileaks.org, la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 

Pesca y Alimentación (SAGARPA) y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 

(SHCP) pagaron en 2014 entre 7.5 y 10.5 millones de pesos a Encore Inc, SAPI DE 

CV, procesadora de café, a través de un fondo de desarrollo agrícola, FICA 

AgroPyME. Cabe destacar que FICA AgroPyME es administrada por FOCIR, el 

http://www.hoylaredo.net/opinion/la-incapacidad-de-baltazar-en-sagarpa/
http://www.hoylaredo.net/opinion/la-incapacidad-de-baltazar-en-sagarpa/
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Fondo de Capitalización e Inversión del Sector Rural, que a su vez es adscrito a la 

SHCP. En 2014 José Antonio Kuribreña Arbide, primo cercano del candidato a la 

Presidencia del PRI, fue elegido como Comisario de la empresa Encore Inc, SAPI 

DE CV. También, en aquel tiempo Meade Kuribreña era Secretario de Relaciones 

Exteriores cuando Encore Inc obtuvo financiamiento de SAGARPA y la SHCP. 

Posteriormente Meade Kuribreña asumió el cargo de Secretario de Hacienda y 

Crédito Público en 2016. 

http://www.sinembargo.mx/10-04-2018/3406345 

  

El bolero de siempre me dijo que: 

Que al que le urge el fuero es al mexiquense y priísta Ricardo Aguilar Castillo, ya 

que una investigación de la Auditoría Superior de la Federación por su paso como 

subsecretario de SAGARPA lo involucra en un presunto desvío de más de 3 mil 500 

millones de pesos del erario. Que la que se quedó con las ganas de ser candidata 

a diputada de Morena fue Ana Yuritzi Leyva Piñón, un asunto personal la obligó a 

echar reversa, bien dicen que en política no hay nada escrito. La pregunta ahora es, 

¿quién será la candidata de Morena al distrito local dos de Toluca que se saque la 

lotería? Que al parecer hoy ratifica el CEN del PAN la candidatura de Elisa Quijada 

en el municipio alfarero de Metepec, por cierto mañana estará en la Alameda de 

Toluca Ricardo Anaya en punto de las cinco de la tarde. Que es evidente el 

nerviosismo en el panismo de Toluca, por esa razón quieren garantizar el lleno en 

la Alameda de Toluca con la visita de Anaya, para esto ya se contrataron los 

camiones que acarrearán, perdón llevarán, a la gente. Que por cierto el PAN estatal 

está convocando a la militancia a la toma de protesta de sus candidatos locales, a 

eso viene Anaya, solo que olvidan que primero tienen que estar registrados ante el 

IEEM para ser llamados candidatos. Así o más fuera de la ley. 

https://www.seunonoticias.mx/2018/04/10/el-bolero-de-siempre-me-dijo-que-25/ 

  

Ricardo Anaya pidió que se investigue el presunto desvío de recursos de la 

SAGARPA 

Ricardo Anaya, candidato de Por México al Frente, pidió que se investigue el 

presunto desvío de recursos de la SAGARPA, además respetó el fallo del El TEPJF 

por la inclusión de la candidatura independiente a la Presidencia a Jaime Rodríguez. 

http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_10042018/10042018017738n

c.mp4 

http://www.sinembargo.mx/10-04-2018/3406345
http://www.sinembargo.mx/10-04-2018/3406345
https://www.seunonoticias.mx/2018/04/10/el-bolero-de-siempre-me-dijo-que-25/
https://www.seunonoticias.mx/2018/04/10/el-bolero-de-siempre-me-dijo-que-25/
http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_10042018/10042018017738nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_10042018/10042018017738nc.mp4
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10/4/2018 Paralelo 23 (Canal 4 abierta) 12:50hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_10042018/10042018015781n

c.mp3 

10/4/2018 Formato 21 (1110) 10:46 hrs. 

  

Senadores de oposición pidieron la comparecencia de funcionarios y 

exfuncionarios de la Secretaría de Agricultura, entre ellos José Calzada 

Rovirosa, por un presunto desvío de tres mil 500 millones de pesos 

Margarita Zavala, candidata presidencial independiente, aclaró que no le molesta 

que Jaime Rodríguez aparezca en la boleta electoral. Senadores de oposición 

pidieron la comparecencia de funcionarios y exfuncionarios de la Secretaría de 

Agricultura, entre ellos José Calzada Rovirosa, por un presunto desvío de tres mil 

500 millones de pesos. El Senado ya fue notificado del viaje que realizará el 

presidente Enrique Peña Nieto, para participar del 12 al 14 de abril en la Octava 

Cumbre de las Américas. 

http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_10042018/10042018016047n

c.mp3 

10/4/2018 Formato 21 (1110) 11:45 hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_10042018/10042018016388n

c.mp3 

10/4/2018 Formato 21 (1110) 11:57 hrs. 

  

Pide PRI en Querétaro esperar investigaciones contra Calzada 

Querétaro. Se deberá tener mesura y esperar las investigaciones en torno a los 

señalamientos hechos contra el titular de SAGARPA, José Calzada, quien es 

acusado de un presunto desvío millonario en la dependencia federal, así lo explicó 

Juan José Ruiz, dirigente del PRI en Querétaro. Lo anterior, luego de que se dio a 

conocer el presunto desvío de recursos en la dependencia, cuando el exgobernador 

de Querétaro estuvo al frente. “Son observaciones, todavía falta la investigación 

respecto a las observaciones, hay que ver lo que resulte”, indicó. Por su parte, 

Manuel Pozo, ex colaborador de SAGARPA y candidato a la Diputación federal, 

sostuvo que el tema puede tener tintes políticos, por lo que llamó a esperar las 

investigaciones. 

https://queretaro.quadratin.com.mx/pide-pri-en-queretaro-esperar-investigaciones-

contra-calzada/ 

http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_10042018/10042018015781nc.mp3
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Chong pide mesura para observaciones hacia Sagarpa 

QUERÉTARO, Qro., 10 de abril del 2018.- Hay que esperar a que la auditoría 

superior de la federación dé a conocer los resultados y aclaraciones en torno a las 

observaciones hechas hacia la Sagarpa, donde se acusó un desfalco de tres mil 

millones de pesos durante el periodo encabezado por el exgobernador de 

Querétaro, José Calzada; así lo consideró el exsecretario de gobernación, Miguel 

Ángel Osorio Chong. Lo anterior, luego de que aseguró que estas observaciones se 

dan en todas las dependencias del gobierno federal, donde se manejan recursos 

millonarios. “Lo importante es ver que se pueda responder a todos los 

planteamientos que hace la auditoría, hay que esperar a que el proceso siga, para 

eso están las instituciones (…) las observaciones se dan en todas las instancias 

federales”, indicó. El exsecretario de gobernación reiteró que las observaciones se 

dan en los tres niveles de gobierno, pero que los resultados de ellas son las que 

pueden ser utilizadas como “golpeteo” político. 

https://queretaro.quadratin.com.mx/chong-pide-mesura-para-observaciones-hacia-

%3CFONT%20COLOR= 

https://codiceinformativo.com/2018/04/305453/ 

http://www.milenio.com/estados/pri-ajusta-competidores-esta-listo-campana-

presidencial_0_1154884821.html 

  

Niega CNC malos manejos en apoyos al campo 

Toluca “Yo meto las manos al fuego por Pepe Calzada, por Ricardo Aguilar y por la 

SAGARPA”, expresó el líder de la Confederación Nacional Campesina (CNC), 

Edgar Castillo Martínez, ante la difusión del presunto desvío de recursos de la 

Secretaría, detectado por la Auditoría Superior de la Federación (ASF). El también 

diputado con licencia calificó la difusión periodística como una nota electorera, pues 

aseguró que solamente busca un efecto electoral ahora que los acusados se 

postulan para un puesto de elección popular, “yo creo que es más una nota 

electorera y lo digo con todas sus letras, es nada más nota para buscar un efecto 

electoral que realmente de fondo… es un refrito… nada más se señala a los que 

ahorita son candidatos”. Asimismo, indicó que la auditoría lleva ya bastantes años 

y se ha resuelto casi en un 90 por ciento, en el que si efectivamente se entregaron 

correctamente los recursos a los campesinos, por ello dijo se tiene que esperar a 

que concluya para poder realizar señalamientos, pues, dijo, después el periodista 

https://queretaro.quadratin.com.mx/chong-pide-mesura-para-observaciones-hacia-%3CFONT%20COLOR
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que lo público saldrá a ofrecer disculpas, lo que hace que los medios pierdan 

credibilidad. Tras la ceremonia de conmemoración del aniversario luctuoso de 

Emiliano Zapata, Castillo Martínez añadió que incluso la nota tiene falsedades, pues 

aseguró que son muy pocos los programas que se manejan con huella. Dijo que si 

los recursos no se hubieran entregado, un movimiento social se habría desatado. 

La ASF prepara una investigación contra Ricardo Aguilar por el desvío de más 3 mil 

500 millones, vinculado a la Estafa Maestra en la Subsecretaría de la SAGARPA, 

donde además se detectó la clonación de campesinos dentro del padrón de 

beneficiarios. 

https://edomex.quadratin.com.mx/niega-cnc-malos-manejos-en-apoyos-al-campo/ 

http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_10042018/10042018019716n

c.mp3 

10/04/2018 Ultrasistemas de noticias 14:00 hrs. (Toluca) con Óscar Glenn 101.3 

Mhz. 14:19 

http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_10042018/10042018020793n

c.mp4 

10/04/2018 MXQ Noticias Vespertino C-34 15:08 

  

Pide CAP se aclare el desvío de recurso y clonación de padrones en 

SAGARPA 

El Congreso Agrario Permanente de Veracruz (CAP) demandó una investigación 

exhaustiva y se aclare el presunto desvío de recursos y clonación de padrones que 

se hizo en los presupuestos destinados al campo por parte de la Secretaría de 

Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación ( SAGARPA) por un 

monto de 3 mil 500 millones de pesos. Deysi Pérez Fuentes, coordinadora estatal 

del CAP señaló que es necesario aclarar esta situación irregular “porque el campo 

necesita más recursos y no se hace justo que a estas alturas clonen o se queden 

con un recurso que debería llegar al campo, sobre todo viendo la situación de que 

el sector rural sigue estando en extrema pobreza”. En conferencia de prensa, en 

donde fijaron un posicionamiento con motivo del 99 aniversario de la muerte de 

Emiliano Zapata Salazar, la dirigente campesina consideró necesario que esto se 

investigue y saber dónde quedó el recurso, pues es mucha la gente que necesita el 

apoyo. “Son las autoridades (federales las que tienen que resolver el problema. Yo 

no puedo decir que a mí me mocharon o que los productores fueron recortados 

porque se les cumplió lo que se pidió y solicitó”, añadió. Y es que de acuerdo a la 
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información manejada por un medio electrónico a nivel nacional, se indicó que se 

utilizaron tres métodos de recolección ilegal de recursos. El primero de ellos fue la 

clonación de campesinos, que consiste en duplicar la información del beneficiario 

para justificar la erogación. El segundo, fue la doble mesa, donde personal de la 

SAGARPA iba a los pueblos y colocaba dos escritorios, en el primero los 

campesinos firmaban haber recibido mil 500 pesos y en la segunda mesa, el 

documento sobre el apoyo disminuía a 800 ó 900 pesos en efectivo o en especie, 

con lo que perdían entre 600 y 700 pesos. 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/pide-cap-se-aclare-el-desvio-de-

recurso-y-clonacion-de-padrones-en-sagarpa-260041.html#.Ws1Nz4jwbIV 

  

El sector cafetalero requiere de políticas públicas que integre a todos los 

actores de la cadena productiva IICA 

Ciudad de México, 10 de abril, 2018 (IICA).- Es urgente generar políticas públicas 

diferenciadas para las mujeres trabajadoras del sector cafetalero y crear políticas 

públicas que integren a todos los actores de la cadena productiva del café, 

consideró Gloria Abraham, Representante del Instituto Interamericano de 

Cooperación para la Agricultura (IICA) en México. Durante su participación en la 

121 Sesión de Consejo Internacional del Café, Abraham mencionó que sólo 15 por 

ciento de las unidades de producción agropecuaria está en manos de mujeres, y en 

el caso de la actividad cafetalera, 19 por ciento de la mano de obra es femenina, 

por lo que es urgente definir políticas públicas diferenciadas para las mujeres 

rurales, en especial las cafetaleras. México es sede de la 121 Sesión de Consejo 

de la Organización Internacional del Café (OIC) donde productores, agroindustriales 

y líderes del sector cafetalero mundial abordan temas sobre plagas y enfermedades 

del café, en especial la roya, retos de producción, comercialización y consumo del 

aromático, y los beneficios que su consumo trae a la salud. El evento se realiza en 

coordinación con la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 

Pesca y Alimentación (SAGARPA) y en él participan representantes de 42 países, 

entre ellos Alemania, Austria, Brasil, Camerún, China, Colombia, Costa Rica, El 

Salvador, España, Etiopia, Filipinas, Guatemala, India, Indonesia, Japón, Kenia, 

México, Nepal, Nicaragua, Países Bajos, Papúa Nueva Guinea, Ruanda, Suecia, 

Suiza, Togo y Uganda. También Asociaciones No Gubernamentales, centros 

académicos y de investigación, industriales, comercializadores, etc. Abraham 

también mencionó la necesidad de apoyar la creación de una institucionalidad 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/pide-cap-se-aclare-el-desvio-de-recurso-y-clonacion-de-padrones-en-sagarpa-260041.html#.Ws1Nz4jwbIV
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/pide-cap-se-aclare-el-desvio-de-recurso-y-clonacion-de-padrones-en-sagarpa-260041.html#.Ws1Nz4jwbIV


SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

mexicana que integre a todos los actores de la cadena productiva del café, y que 

responda a la necesidad de contar con un organismo que promueva la articulación 

institucional para contar con una Política Integral Cafetalera. Recordó que la 

propuesta elaborada con la cooperación técnica del IICA, a solicitud de la 

SAGARPA sobre un Nuevo Arreglo Institucional del sector Cafetalero, fue 

construido con todos los actores clave de la cadena a partir de consultas en 8 

talleres participativos en el país, en el que se involucraron a 1,000 agentes 

vinculados a la cadena productiva. 

http://www.notimex.gob.mx/comunicadosDetalle/517152 

http://imagenagropecuaria.com/2018/mexico-necesita-organismo-promueva-

politica-integral-cafetalera-iica/ 

https://www.20minutos.com.mx/noticia/354568/0/sector-cafetalero-requiere-

nuevas-politicas-integrales/ 

http://mundoejecutivo.com.mx/sectores/2018/04/10/sector-cafetalero-

requiere-nuevas-politicas-integrales 

http://www.uniradionoticias.com/noticias/negocios/520124/sector-cafetalero-

requiere-nuevas-politicas-integrales.html 

https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-

finanzas/356686-sector-cafetalero-requiere-nuevas-politicas-integrales.html 

  

Puebla, tercer lugar nacional del valor de producción de café. Con una 

superficie plantada de 70,438.4 hectáreas y el logro de una producción 128,995.35 

toneladas, Puebla se afianza a nivel nacional en el 3er.lugar por valor de producción 

y en el 4to.por superficie sembrada. Con datos del Sistema Nacional de 

Información para el Desarrollo Rural Sustentable (SIAP), la Delegación de la 

SAGARPA informa que los principales municipios de la entidad que más aportan a 

la producción total de café en Puebla son Xicotepec con 15,860 ton, Zihuateutla 

12,320 ton, Hueytamalco 9,600 ton, Tlacuilotepec 8,960 ton, Jalpan 8,525 ton, 

Cuetzalan del Progreso 6,582 ton, Tlaxco 6,300 ton, Jopala 6,000 toneladas. El valor 

del total de la producción alcanzó los 889.4 millones de pesos, con lo cual Puebla 

se ubica en el tercer lugar nacional por valor de productividad. Con 70,438.40 

hectáreas sembradas, la entidad se ubica en el 4to.lugar a nivel nacional de 

superficie plantada. Sin embargo, la dependencia federal destaca que el total de 

localidades que cultivan la planta aromática en Puebla alcanza a los 54 municipios. 

Estos son: Acateno, Ahuacatlán, Ajalpan, Amixtlán, Atempan, Atlequizayan, 
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Ayotoxco de Guerrero, Camocuautla, Caxhuacan, Chichiquila, Chiconcuautla, 

Coatepec, Coyomeapan, Cuautempan, Cuetzalan del Progreso, Eloxochitlán, 

Hermenegildo Galeana, Huauchinango, Huehuetla, Hueyapan, Hueytamalco, 

Hueytlalpan, Huitzilan de Serdán, Ixtepec, Jalpan, Jonotla, Jopala, Naupan, Olintla, 

Pahuatlán, Pantepec, Quimixtlán, San Felipe Tepatlán, San Sebastián Tlacotepec, 

Tepango de Rodríguez, Tepetzintla, Teziutlán, Tlacuilotepec, Tlaola, Tlapacoya, 

Tlatlauquitepec, Tlaxco, Tuzamapan de Galeana, Venustiano Carranza, Xicotepec, 

Xochitlán de Vicente Suárez, Yaonáhuac, Zacapoaxtla, Zacatlán, Zapotitlán de 

Méndez, Zihuateutla, Zongozotla, Zoquiapan y Zoquitlán. 

https://megalopolismx.com/noticia/37825/puebla-tercer-lugar-nacional-del-

valor-de-produccion-de-cafe 

http://regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-

metropolitana/item/12625-puebla-tercer-lugar-nacional-por-valor-de-

productividad-de-cafe.html 

https://www.20minutos.com.mx/noticia/354596/0/cafetaleros-colocan-a-

puebla-en-tercer-lugar-nacional-en-produccion/ 

http://www.vertigopolitico.com/articulo/52627/Crece-produccion-de-

cafetaleros-en-Puebla 

https://rotativo.com.mx/noticias/nacionales/edomex/697515-cafetaleros-

colocan-a-puebla-en-tercer-lugar-nacional-en-produccion/ 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/517311 

http://urbeconomica.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&i

d=16795:2018-04-10-19-09-37 

  

Truena reunión entre Hacienda y pescadores, y se anuncia megamarcha en 

Mazatlán 

Truena encuentro pescadores-Hacienda. Los líderes pesqueros del país tronaron 

contra el Gobierno Federal. Lo menos que le dijeron en su cara al subsecretario de 

Hacienda, Alfredo Torres, que los recibió ayer, fue que “eran insensibles”. Pero 

Fernando Medrano, expresidente nacional de Canainpesca, les gritó: “Si quieren la 

flota...Ahí está. Quédense de una vez con ella”. Para el presidente de la Unión de 

Armadores del Pacífico, Ricardo Michel, la nula respuesta del Gobierno Federal 

pone en mal al gobernador Quirino Ordaz Coppel, que sin ser un problema del 
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estado, está intentando ayudar a los pescadores de altamar y ribereños en su 

demanda por que se establezca un precio al diesel. Michel apuntó que la propuesta 

del sector pesquero al Gobierno Federal es que se imponga el precio de 9 pesos 

por litro de diesel. Eso es todo. Y en su negativa, lo único que están provocando es 

que la flota camaronera, que la actividad pesquera en altamar y aguas interiores 

vaya al fracaso. Como era conocido, ayer los dirigentes pesqueros del país tendrían 

un encuentro en la Secretaría de Hacienda. Primero se dijo que serían recibidos por 

el secretario José Antonio González. Pero quien los recibió fue el subsecretario 

Alfredo Torres, que no hizo ningún compromiso con los dirigentes ahí reunidos. Nos 

cuentan que los ánimos  se caldearon de tal forma, que hubo expresiones, como la 

del dirigente Fernando Medrano, de que el Gobierno de una vez por todas se quede 

con las embarcaciones. Lo más que se logró fue que les dijeran que Hacienda 

buscaría comunicarse con Sagarpa. Y que la próxima semana buscarían darles una 

respuesta. Lo que para los dirigentes pesqueros es igual a nada. Megaprotesta 

pesquera en puerta. Los dirigentes pesqueros de altamar y aguas interiores 

anunciaron anoche que se realizará probablemente este domingo una 

“megamarcha” de protesta por la falta de respuesta del Gobierno Federal a sus 

exigencias de que se imponga un precio justo al diesel. Michel confirmó que no 

tienen nada en contra de la celebración del Tianguis Turístico, pero la Federación 

los está obligando prácticamente a salir a las calles a pedir ser atendidos en sus 

reclamos. 

https://www.debate.com.mx/opinion/Truena-reunion-entre-Hacienda-y-

pescadores-y-se-anuncia-megamarcha-en-Mazatlan-20180410-0275.html 

  

  

 

SECRETARÍA 

Cafetaleros colocan a Puebla en tercer lugar en producción. -La delegación en 

Puebla de la SAGARPA informó que con una producción de 128 mil 995.35 

toneladas de café, que alcanza un valor total de producción de 889.4 millones de 

pesos, el estado se ubica en el tercer lugar nacional por valor de productividad. La 

dependencia indicó que con una superficie plantada de 70 mil 438.4 hectáreas 

sembradas, la entidad se ubica en el cuarto lugar a nivel nacional en superficie 

https://www.debate.com.mx/opinion/Truena-reunion-entre-Hacienda-y-pescadores-y-se-anuncia-megamarcha-en-Mazatlan-20180410-0275.html
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cultivada. La dependencia destacó que en un conocido hotel de la Ciudad de 

México, del 9 al 13 de abril, se lleva a cabo la 121 Sesión del Consejo Internacional 

del Café, principal organización intergubernamental de asuntos cafetaleros, en la 

que se reúnen representantes de 27 países productores y consumidores de este 

grano. -8 Columnas 11 

 

 

(Tiempo de Negocios por Darío Celis). -YARA RECONOCE. En 2017 las 

exportaciones del sector agroalimentario registraron ingresos por 32 mil 583 

millones de dólares, lo cual generó un superávit superior a los cinco mil 411 millones 

de dólares, y ello significa un crecimiento del 70% respecto a las cifras de 2016, de 

acuerdo con datos de la SAGARPA. Es por eso que Yara México, empresa líder en 

fertilizantes con presencia en más de 150 países, preocupada por el desarrollo y 

crecimiento de la agricultura nacional, reconoció el trabajo de los agricultores 

mexicanos a través de la campaña «EstáEnTusManos. Bajo el lema de "producir 

más y mejor". Yara ha capacitado a más de 43 mil productores del campo durante 

2017 ayudándolos a obtener cultivos óptimos, además dobló con ello el número de 

agrónomos capacitados en campo. –Excélsior 3 

 

 

Sanidad e inocuidad alimentaria en México (Artículo de Ma. Del Rocío Pineda 

Gochi). -Desde finales del siglo pasado, a nivel mundial creció la preocupación por 

el aumento de la tasa de mortalidad vinculada a las enfermedades de origen 

alimentario de acuerdo a la FAO. La realidad es que la creciente demanda mundial 

de alimentos, la intensificación e industrialización de la agricultura y la producción 

han generado grandes dificultades para garantizar la sanidad e inocuidad de los 

alimentos, particularmente en los países en vías de desarrollo. La falta de estudios 

e información han alimentado esta polémica y es fundamental que exista una mayor 

coordinación intersectorial entre las áreas que tienen atribuciones en materia de 

inocuidad alimentaria (Secretaría de Salud, SAGARPA, Cofepris y SENASICA). 

Las advertencias que emitió la OMS sobre posibles causas de enfermedades 

cancerígenas producidas por consumo de productos cárnicos generan mayor 

incertidumbre, por lo que es prioritario que se atienda este problema a la brevedad. 

–Crónica 4 
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El pleito que apanica (Historias de Reportero por Carlos Loret de Mola). -

Saciamorbos. SAGARPA contesta en seis párrafos al reportaje #MalaCosecha 

presentado en mi programa en Radio Centro y en esta columna. Dice que no puede 

dar dinero en efectivo en programas de apoyo. Falso. Las reglas de operación se lo 

permiten. Dice que no pide huellas digitales en las firmas de recibido. Sus 

documentos oficiales prueban que sí. Consúltelos en www.carlosloret.com. 

#MalaCosecha implicó el desvió de 3 mil 500 millones de pesos. –El Universal 5 A 

 

Megafraude de SAGARPA.- Crecen los escándalos dentro de las dependencias 
del gobierno federal y primero fueron los casos de Sedesol y Sedatu, donde se 
responsabilizó a Rosario Robles Berlanga, pero luego se le exoneró, y ahora se 
detectó que en la SAGARPA, existe un desvío por más de 3 mil 500 millones de 
pesos. Y las investigaciones arrojan, que este ilícito se registró durante el tiempo en 
que estuvo al frente de SAGARPA  José Calzada Rovirosa, pero se trató de un 
bien, planeado esquema que buscaba no dejar rastros, pero estos fueron 
descubiertos en las tres malversaciones de recursos. Campesinos y pescadores 
confiaban en la buena Fe de SAGARPA y esperaban que se aplicaran recursos 
millonarios para poder rescatarlos del boyo en que se encuentran; sin embargo, a 
este sector de la población no íes pasaba por la cabeza lo que intentaban hacer los 
funcionarios federales utilizándolos, sobre todo a aquellos que no saben firman 
solamente colocan su huella digital en tos documentos. En una investigación 
realizada por la Auditoría Superior de la Federación (ASF), quedó al descubierto las 
mañas utilizadas por los funcionarios y de este modo hacer el desvío de 3 mil 500 
millones de pesos.-  Uno Más uno, 11 / Amanecer, 1  

 

 

Defiende Edgar Castillo a Pepe Calzada y Ricardo Aguilar por presunto desvío 
de recursos en SAGARPA.- “Yo meto las manos al fuego por Pepe Calzada, 
Ricardo Aguilar y la SAGARPA completa", aseguró, Edgar Castillo Martínez, líder 
de la CNC en el Estado de México. Por el presunto desvío de recursos de más de 
3 mil 500 millones de pesos del erario público que detectó la Auditoría Superior de 
la Federación (ASF), recursos que nunca llegaron a manos de los campesinos y en 
los que están involucrados Ricardo Aguilar Castillo, ex subsecretario de 
Alimentación y Competitividad y José Calzada Rovirosa, ex titular de la 
SAGARPA, el líder de la Confederación Nacional Campesina (CNC) en el Estado 
de México, Edgar Castillo Martínez defendió ambos, argumentando que solamente 
es información que busca crear un efecto electoral. Ricardo Aguilar Castillo y José 
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Calzada Rovirosa actualmente son candidatos a legislador federal y al senado por 
el Partido Revolucionario Institucional (PRI). Entrega correcta de recursos a 
campesinos.- EL Heraldo de Toluca, 1 / El Valle, 6  

 

 

No pasará estacionalidad en TLCAN: CNA/Desde el piso de remates por 
Maricarmen Cortés.- El sector agropecuario de México rechaza la propuesta de 
establecer aranceles temporales. El presidente del Consejo Nacional Agropecuario 
(CNA), Bosco de la Vega, asegura en forma tajante que el tema de la estacionalidad 
en el sector agrícola, o aranceles temporales, definitivamente no pasará en el 
TLCAN. De la Vega confía -como aseguró el secretario de Economía, Ildefonso 
Guajardo-, en que en la primera semana de mayo puedan estar concluidas las 
negociaciones del TLCAN e insiste en que el tema de la estacionalidad, que 
impulsan productores de sólo tres entidades en Estados Unidos, no estará incluido. 
De la Vega se refirió también a las propuestas que han realizado los candidatos a 
la Presidencia de la República en torno al desarrollo del campo. Aseguró que 
esperarán a reunirse con todos antes de manifestar una posturay los invitarán a 
hablar ante los agremiados.- Excelsior, 8  

 

“El Bronco”, a la boleta.- El candidato de la coalición Por México al Frente, Ricardo 

Anaya Cortés manifestó su sorpresa por el falló de la Sala Superior del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación, que da la posibilidad a Jaime 

Rodríguez "El Bronco" de aparecer en la boleta electoral. Anaya Cortés, expresó 

que la resolución del máximo tribunal electoral en el país se deberá acatar, y 

descartó que la aparición de este candidato independiente en la boleta electoral 

pueda afectar o beneficiar a alguno de los contendientes. En el tema del presunto 

desvío de recursos en la Sagarpa, exigió deslindar responsabilidades y que se 

llegue hasta las últimas consecuencias, pues ese financiamiento debía llegar a las 

personas más necesitadas.  La Prensa, 14/ Ovaciones, 4  

  

Perdonan 68.9 mdp a dependencias y bancos. -En los últimos cinco años el 

gobierno del Estado de México perdonó 102 créditos fiscales por un monto de 68.8 

millones de pesos, tanto a bancos, como a empresas, particulares, un partido 

político y escuelas, así como dependencias federales, estatales y municipales que 

tenían multas y/o recargos por incumplimiento de diversas obligaciones. Otras 
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instancias públicas fueron el ISSEMyM con 60 mil 86 pesos; la SAGARPA, 9 mil 

991 pesos. –Milenio Edomex 1 

  

Sagarpa  y SHCP favorecieron con 10-5 mdp a empresa supervisada por Primo 

de Meade.-  José Antonio Kuribreña Arbide, primo del actual candidato a la 

Presidencia de México, José Antonio Meade, fue favorecido por la Sagarpa y la 

SHCP con recursos de un fondo de desarrollo agrícola por 10.5 millones de pesos 

en 2014 a Encoré Inc, SAPI DE C V, procesadora de café, a través de un fondo de 

desarrollo agrícola, FICA AgroPyME según denuncia la plataforma 

Chedrauileaks.org. La Calle, 1/ Sin embargo  

 

Se desploma siembra de vid.- De acuerdo con la SAGARPA en la región 
ganadera y el estado, el cultivo de la vid se desplomado año con año, al grado de 
que La Laguna, para este año, solo se ha contemplado la siembra de 60 hectáreas 
en el rumbo de San Pedro de las Colonias y otras 500 más para Parras, donde se 
ubica la casa del vino lo que representa una producción anual aproximada a las seis 
mil toneladas de uva.- El Sol de México, 34 

 

 

La leche, aporte de nutrientes básicos (Agronegocios primera parte). -En 

nuestro país, el hato lechero está compuesto por 6.5 millones de cabezas. La 

productividad, medida en toneladas por cabeza, alcanzó en el 2017 un rendimiento 

de 1.86 toneladas; al cierre de este mismo año, la producción de leche de bovino 

alcanzó 11,807 millones de litros, es decir, 1.7 % más que en el mismo periodo del 

2016 (cifras preliminares SAGARPA, 2017). La producción nacional está liderada 

por Jalisco, Coahuila, Durango, Chihuahua y Guanajuato. Para Aguascalientes, se 

espera un crecimiento de 6.2%, muy superior al promedio nacional (SAGARPA, 

2017). En la siguiente publicación se abordará la forma en que instituciones de la 

banca de desarrollo pueden apoyar a los productores de leche en Aguascalientes. 

–El Economista 13 T.E. 
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SECTOR AGROPECUARIO 

Rescate del campo será prioridad López Obrador.- Andrés Manuel López 

Obrador, candidato por la coalición Juntos Haremos Historia, firmó un acuerdo para 

atender de mejor forma el campo con una etapa nueva de rescate que contemple a 

los campesinos y a la actividad productiva. "Les digo de manera sincera que el 

rescate al campo es una de las principales prioridades de nuestro gobierno, vamos 

a impulsar las actividades productivas del campo como no se ha hecho en mucho 

tiempo, en décadas, vamos a regresar al campo", comentó. El tabasqueño dijo que 

su deseo es que no haya migración, "que el mexicano pueda trabajar, pueda ser 

feliz dónde nació, dónde están sus familiares, donde sus costumbres, donde está 

su cultura, el que quiera irse que se vaya por gusto, no por necesidad.  Crónica, 8 

nacional 

 

No se firmará TLCAN con cláusula sunset ni temporalidad en productos 
agrícolas: IP.- El sector privado mexicano no está dispuesto a firmar un acuerdo 
base del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) que incluya la 
cláusula sunset ni la temporalidad en productos agroalimentarios; asimismo, se 
pronunció por no considerar el tema salarial para desatorar el capítulo de reglas de 
origen del sector automotriz. En conferencia de prensa, Juan Pablo Castañón, 
presidente del organismo cúpula, coincidió con el titular de la Secretaría de 
Economía (SE), Ildefonso Guajardo, en que existe un escenario para que a finales 
de este mes o principios del otro se pueda lograr un cicr c del tratado, pero acotó, 
depende tanto de la dimensión técnica como de la política; es decir, la flexibilización 
de Estados Unidos en temas claves. Abundó que no se puede firmar un acuerdo 
base que incluya la cláusula sunset (o terminación cada cinco años), ni la de 
temporalidad de productos agroalimentarios, que busca impedir que México exporte 
en temporada de cosecha local para el país del norte.- La Jornada, 23 

 

Protestan productores enardecidos.- Productores de Xochimilcotomaron el 

edificio delegacional, cerraron vialidades, saquearon una bodega y enfrentaron a 

policías de la Secretaría de Seguridad Pública de la Ciudad de México, luego de 

exigir la renuncia del titular de la demarcación, Avelino Méndez, por el presunto 

incumplimiento de los programas de apoyo al campo.  La Jornada, 32 
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Canadá firmará TLC si se protegen inversiones.- Pese a que el periodo para que 

haya una modernización del TLC se agota por procesos electorales, Canadá no 

siente ninguna presión de tiempo para llegar a un acuerdo, afirmó el embajador 

canadiense en México, Pierre Alarie. En el contexto del Cancham Day 2018, el 

embajador dijo que bajo ninguna circunstancia su país está dispuesto a firmar un 

acuerdo que no proteja a los inversionistas, como pretende Estados Unidos. Por 

otra parte El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) aseguró que no se firmará el 

TLC, si en este se incluye la cláusula sunset y el tema de estacionalidad para el 

sector agrícola. Milenio, 22 

 

Subiría precio del maíz Denominación de Origen.- La Denominación de Origen 
(DO) para todas las variedades de maíz en México, podría incrementar los precios, 
aseguran especialistas. El pasado 14 de marzo, REFORMA publicó que las 
principales organizaciones de productores de maíz en México están buscando 
obtener el distintiva Los productores de México están documentando la información 
que sustente esta petición, según señalaron en su momento representantes del 
Sistema Producto Maíz y la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de 
Maíz de México (CNPAMM).  Se tendría que revisar cuáles variedades podrían tener 
la distinción sin que provoquen un efecto negativo en los precios, refirió Laura 
Tamayo, vicepresidente de comunicación del Consejo Nacional Agropecuario 
(CNA). Si bien es cierto que algunos maíces son originarios de ciertas zonas del 
País, como el palomero de Toluca, existen otros granos que tienen una producción 
más generalizada que incluso ya son vistos como commodity, por lo que limitar la 
obtención de sus volúmenes a ciertas regiones del País disminuiría la oferta y con 
ello se elevarían los precios.- Reforma, 8 

 

Nombre, Nombres y Nombres por Alberto Aguilar.- ** Le adelantaba que el 16 
de abril se retomarán en Bruselas las negociaciones del TLC entre México y la UE. 
Será la 10° ronda y la expectativa por parte de la IP es que ahora sí se podrá 
concluir. Los temas complejos están ligados a quesos, carne, frutas y compras de 
gobierno. Si bien desde diciembre se persigue ese objetivo podrían ser 
determinantes los trabajos previos que recién realizó el subsecretario Juan Carlos 
Baker y directamente Ildefonso Guajardo titular de Economía. Le platicó que nuestro 
negociador en jefe expuso a su contraparte Cecilia Malmström que en mayo, dado 
el entorno político, el soporte de la IP ya no sería el mismo, de ahí la urgencia de 
terminar. Malmström realizó algunas consultas y la respuesta fue vamos para 
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adelante. De ahí la confianza, aunque ya sabe que en estos menesteres nada está 
escrito.- El Heraldo de México, 33 

 

Nada Personal, Sólo Negocios / Clembuterol, ¿qué tanto es tantito? por 

Bárbara Anderson.- México produce un millón de toneladas anuales de carne de 

res. De esa cantidad, 75 por ciento se produce en ranchos formales que están 

fiscalizados y se rigen por el sistema Tipo Inspección Federal (TIF), un proceso que 

termina con un certificado/sello que asegura que la carne no contiene ni agentes 

patógenos ni sustancias nocivas como el famoso clembuterol. El restante 25 por 

ciento se engorda y sacrifica en rastros municipales que cumplen con normas 

mínimas, que no son tan estrictas como las del TIF. "Es en éste sector donde se 

pueden dar los casos de engorda con clembuterol, pero no en todos, es una 

minoría", explica Efraín Reséndiz, director de Desarrollo de Negocios de Sukarne, 

la mayor productora y exportadora de carne de res de México y el tercer mayor 

engordador bovino del planeta. Lo cierto es que, aunque se produce mucho en el 

país (ya llegamos a ser el sexto jugador mundial), esa no es toda la carne que se 

consume en el mercado interno, lo cual termina siendo una buena noticia. ¿Por qué? 

Porque México ha aumentado la exportación de cortes tipo americano premium (rib 

eye o New York), logrando llegar a ser el noveno exportador mundial, pero sigue 

siendo deficitario en cortes económicos (como milanesas o bistec). Esto lleva a que 

cada año se importe 20 por ciento del consumo nacional. Y aquí si las autoridades 

son muy estrictas en el control del producto, tanto en México como en el país de 

origen (en la mayoría de los casos EU), donde todos los cortes de exportación están 

sin aditivos.- Milenio, 21 Al frente 

 

Pescadores de BCS amenazan con cierre de carreteras si aprueban ley de 

biodiversidad.-  El presidente de la Cooperativa Pesquera de San Carlos, 

Humberto Arias, advirtió que los pescadores unidos de Baja California Sur se 

encuentran listos para bloquear todas las carreteras de la entidad sudcaliforniana, 

si los diputados del Congreso de la Unión aprueban la ley de biodiversidad. 

"Emprenderemos estas y otras acciones radicales, como protesta por la una reforma 

que dará facultades plenipotenciarias y absolutas a la Semarnat, para definir el 

futuro de miles de familias del as comunidades ribereñas del Estado, a las que con 
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solo un acuerdo secretaria!, se les podrían decretar refugios pesqueros, vedas y 

áreas naturales protegidas, así como permitir la minería marina, entre otros", 

expresó el líder de una de las principales cooperativas pesqueras de la media 

península.- Crónica, 14 nacional 

 

Acuerdo con Monsanto eleva acciones de Bayer.-  Las acciones de Bayer 

subieron ayer 4.7 por ciento tras la divulgación de un reporte que aseguró que el 

Departamento de Justicia de Estados Unidos permitirá al fabricante alemán de 

medicamentos y pesticidas adquirir Monsanto, en un acuerdo de 62 mil 500 millones 

de dólares. El Departamento de Justicia alcanzó un principio de acuerdo con Bayer 

y Monsanto hace pocos días, después de que ambas empresas acordaran vender 

más activos, dijo el Wall Street Journal a última hora del lunes citando personas 

familiarizadas con el asunto. Milenio, 24 negocios 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

Relación con EU, con respecto a México: Peña.- Al recibir en la Residencia Oficial 

de Los Pinos al gobernador de Utah, Gary Herbert, el presidente Enrique Peña Nieto 

subrayó la importancia de que la relación de México con Estados Unidos "se dé en 

un marco de respeto al interés nacional, la soberanía y la dignidad de los 

mexicanos". Durante el encuentro privado con el gobernador republicano, en el cual 

estuvo presente la embajadora de Estados Unidos en México, Roberta Jacobson, 

el Presidente de la República destacó el compromiso de su gobierno con el proceso 

de negociación del TLCAN. Peña Nieto reconoció la postura del gobernador Herbert 

-quien realiza una visita de trabajo a México que concluirá el 13 de abril- a favor de 

las más de 290 mil personas de origen mexicano que radican en Utah, así como su 

apoyo a la comunidad migrante mediante medidas en favor de la educación y la 

integración. El Universal, 4-A/ El Economista, 21 E y N 

 

El Aval a trampas de El Bronco hace crecer el escándalo.- Legisladores de 
diversos partidos políticos y expertos en temas electorales y de transparencia 
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expresaron su rechazo a la decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), el cual avaló la inclusión de Jaime Rodríguez Calderón, El 
Bronco, en la boleta electoral. Precisaron que fue una decisión política y que resta 
credibilidad a ese órgano, además de generar una sensación de incertidumbre en 
víspera de los comicios. Para el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el 
Senado fue una determinación justa, y las dirigencias de Acción Nacional (PAN), de 
la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano, integrantes de la 
coalición de Por México al Frente, señalaron que no cuestionan las decisiones del 
TEPJF. La bancada de Morena en San Lázaro, en voz de su vicecoordinador, 
Virgilio Caballero, se dijo preocupada de la decisión, ya que, sostuvo, tiene 
trasfondo político. Las fracciones del PAN, PRI y Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM) adelantaron que dichos institutos políticos no impugnarán y 
respetarán la resolución de dar el visto bueno a la candidatura del gobernador con 
licencia de Nuevo León. - La Jornada, P.p., 7 

 

 

Aprueban 'ley chayote'. -Con el rechazo de las organizaciones de la sociedad civil 
que forzaron al Congreso a legislar en materia de propaganda oficial, la Ley General 
de Comunicación Social fue aprobada ayer en la Cámara de Diputados. 
Legisladores de Oposición aseguraron que, con la minuta aprobada -196 votos a 
favor y 146 en contra-, el Gobierno mantiene el control sobre los medios de 
comunicación, pues no se fija un monto máximo a ejercer y se mantiene la 
discrecionalidad con la que se contraía la publicidad oficial. "El chayote es el dinero 
que se les entrega a los periodistas, a los medios de comunicación para influir en 
su opinión, para coartar la libertad de expresión y para hacer que se publique lo que 
al Gobierno le interesa", dijo Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano. 
También se precisó que los recursos de las dependencias se sujetarán "a las 
disposiciones del Presupuesto de Egresos", con lo que se evitó precisar topes en el 
gasto. Miembros del colectivo Medios Libres se manifestaron afuera de San lázaro, 
al considerar que el dictamen aprobado no cumple con lo mandatado por la Corte. 
También la Oficina en México de la ONU-DH se dijo preocupada porque la ley "no 
cumple con los estándares internacionales sobre esta materia y mantiene el manejo 
discrecional de los recursos destinados a ello". –Reforma 4 neg 

 

 


